



ESPECIAL DEPORTES 2025



EDITORIAL



Walter Stooss
Director
Colegio Suizo
de Santiago

Estimada comunidad del Colegio Suizo de Santiago:

Con gran orgullo y satisfacción, dedicamos este espacio a reflexionar sobre la importancia fundamental del deporte en la formación integral de nuestros alumnos y a celebrar los logros que han marcado este período. En el Colegio Suizo de Santiago (CSS), el deporte es mucho más que actividad física; es el crisol donde se forjan los valores esenciales que quiarán a nuestros estudiantes en su futuro.

Nuestra filosofía educativa se cimienta en principios sólidos, y observamos cómo el compromiso deportivo refuerza la práctica del **Respeto**, la **Empatía**, la **Responsabilidad** y la **Honestidad**. La disciplina que exige cada entrenamiento, como la rigurosa preparación de nuestro ajedrecista Max Hassler, enseña a valorar el esfuerzo y la dedicación. La **Franqueza** se manifiesta al reconocer que el triunfo debe ser ganado, no regalado. Como bien lo expresó nuestro alumno Santiago Pizarro, las medallas "no se pueden comprar. No te la regalan, solo se pueden ganar demostrando que uno se lo merece".

El deporte también fomenta la autonomía, al exigir a nuestros jóvenes atletas tomar decisiones rápidas y enfrentar desafíos, como las gimnastas que han debido adaptar y avanzar hacia rutinas más difíciles de lo acostumbrado, y promueve la interculturalidad a través de nuestra constante participación en ligas y campeonatos nacionales de colegios de habla alemana y otros torneos.

Destacando a nuestros deportistas

Nuestras ramas deportivas han brillado con luz propia en diversas competencias: En **básquetbol**, han tenido un año movido y exitoso, debutando en la Liga Libascopar, con buenos resultados hasta ahora y para el 2026, tenemos el gran honor de ser la sede del **Nacional del Campeonato de Colegios de Habla Alemana Sub-14.**

La rama de **Vóleibol** ha asegurado triunfos significativos. El equipo femenino alcanzó el **primer lugar en la Copa Suiza**, y el masculino logró el cuarto. Un logro notable es la obtención de un **cupo en la prestigiosa Copa Milled**, un torneo octogonal al que el CSS accede por estar entre los cinco mejores de una liga de 40 equipos. Además, en el reciente Campeonato Nacional de Vóleibol de Colegios de Habla Alemana (Osorno/La Unión), las damas jugaron la final, obteniendo el **segundo lugar**, mientras que los varones consiguieron el tercer puesto entre 17 equipos.

Gimnasia Artística: Liderada por la exalumna Daniela Kauer, la delegación que viajará al Nacional de Temuco consta de **27 niñas**, un número bastante completo. Un objetivo clave de esta rama es el **espíritu de equipo**, buscando que "todas se sientan parte de lo que hacemos".

La delegación de **Atletismo** para el Nacional en Valdivia ha crecido significativamente, esperando asistir con ocho alumnos en comparación con los cuatro del año pasado. Finalmente, la **Rama de Esquí**, con 14 años de tradición, continúa acercando el deporte de nieve a las familias, acogiendo a 33 niños y también a padres y apoderados.

Felicitamos a todos nuestros deportistas por el **esfuerzo desplegado**, y a los profesores y entrenadores que orientan su trabajo en función del crecimiento de los niños. Su dedicación no solo nos trae logros deportivos, sino que también nos llena de orgullo al ver cómo los estudiantes encarnan nuestros valores en cada cancha, pista o tablero.

¡Sigamos avanzando en este camino deportivo con éxito y compromiso!

Walter Stooss

Director Colegio Suizo de Santiago



¡Bronce Panamericano! Santiago Pizarro, el Futuro de los Diablos

Nuestro alumno del 3ro Medio B, Santiago Pizarro, joven promesa del hockey nacional, ha tenido una participación destacada en los recientes Juegos Panamericanos Juveniles de Asunción, logrando la medalla de bronce junto a la selección de los Diablos Juniors. Santiago es el más joven del equipo y ya se le considera "el futuro de los diablos". Actualmente entrena en el Country Club y calificó la experiencia como una "emoción indescriptible".

Para Santiago, fue su debut en la competencia a esta escala, siendo "mi primer panamericano" y destacó la satisfacción de haber conseguido la victoria en el campo: "Lo más lindo fue haberlo ganado en el partido".

Siendo uno de los miembros más jóvenes del equipo, Pizarro valoró la camaradería y el apoyo dentro de la selección: «No siempre es lo más fácil ser el más chico," pero afirmó que, a pesar de la juventud del conjunto, "este equipo adopta muy bien," haciendo que "todos se sientan incluidos, somos todos amigos, de verdad, no hay roces entre nosotros".

Este logro se consolida como un hito imborrable en su naciente carrera. Santiago aseguró que este Panamericano será "un recuerdo que nunca se me va a olvidar". Expresó además el profundo valor de la presea: "las medallas no se pueden comprar. No te la regalan, solo se pueden ganar demostrando que uno se lo merece".

El sueño de Pizarro, al igual que el de "todo hockista» es llegar a la selección adulta de los Diablos, para "representar a tu bandera". Este objetivo lo tiene cerca, ya que su hermano, Andrés Pizarro, es uno de los capitanes que tiene actualmente la selección adulta.

¡Felicitamos a Santiago Pizarro por esta medalla, un hermoso hito en su camino deportivo!





El Colegio Suizo destaca en las canchas

El equipo de vóleibol del Colegio Suizo ha demostrado tener una fuerza importante en las competiciones recientes, asegurando triunfos significativos y cupos en los torneos más prestigiosos del país.

Éxitos en la Copa Suiza

El rendimiento en la reciente Copa Suiza fue sobresaliente. Enzo Bravo, Profesor de Educación Física y entrenador del equipo de damas del Colegio, comenta que "el equipo femenino alcanzó el primer lugar, consolidando su excelencia deportiva. En tanto, el equipo masculino también tuvo una destacada participación, logrando el cuarto lugar en la competición". Estos resultados son producto del esfuerzo constante en los eventos deportivos que la institución organiza, todos orientados "en función de los niños".

Debido al diseño de la Copa Suiza, el Colegio participó con dos equipos de damas, pudiendo entregar mucha experiencia al equipo de la categoría sub-15.

Un cupo exclusivo en la Copa Milled

Uno de los logros más importantes es la obtención de un cupo en la prestigiosa Copa Milled. Este torneo se distingue por ser un campeonato de formato octogonal, organizado por la Liga Metropolitana de Vóleibol. La Copa Milled atrae a equipos de



distintas ligas y de diferentes regiones de Chile.

La participación del Colegio Suizo en este campeonato es particularmente notable, ya que el cupo fue ganado por estar la institución dentro de los cinco mejores equipos de la liga, la cual está compuesta por 40 equipos.

Destacados en el Nacional de Colegios de Habla Alemana

En estos últimos días, el foco se centró en el Campeonato Nacional de Vóleibol de Colegios de Habla Alemana, organizado este año por los Colegios Alemanes de Osorno y de La Unión. Las buenas noticias son que en categoría damas, el CSS jugó la final y alcanzó el segundo lugar, luego de varias días de intensa actividad deportiva.

Los varones salieron terceros de entre 17 equipos que participaron en el torneo, por lo que se merecen nuestra felicitación por todo el esfuerzo desplegado.

La delegación del CSS estaba liderada por los entrenadores Francisca Lobos, Enzo Bravo y Sebastián Barra.









BÁSQUETBOL DEL COLEGIO SUIZO DE SANTIAGO EN ASCENSO:

Éxito en la Liga Libascopar y desafíos nacionales

El programa de básquetbol del Colegio Suizo de Santiago ha experimentado un año "muy movido" y exitoso, marcado por la incorporación a una nueva liga y una alta participación en campeonatos nacionales. El profesor de Educación Física y entrenador de básquetbol, Cristóbal Gutiérrez destacó que la continuidad en las ligas está beneficiando enormemente a la rama.

Posicionamiento estratégico en la Liga Libascopar Este año, el Colegio Suizo De Santiago hizo su debut en la Liga Escolar de Colegios Particulares (Libascopar), considerada de muy buen nivel deportivo.

Nuestros equipos han logrado resultados notables:

Categoría Mini Infantil: Todos los colegios nuevos en Libascopar comienzan en la Categoría C. La categoría Mini Infantil logró llegar a la final en ambas subcategorías. A pesar de no ganar las finales, este logro aseguró el ascenso a la Serie B para el próximo año.



Segundo Semestre (Intermedia y Superior): Actualmente, las categorías Intermedia (Sub-16) y Superior (Sub-18) participan en la fase de grupos de Libascopar.

La Categoría Superior ha ganado todos sus partidos hasta la fecha y ya se encuentra clasificada para la semifinal.

La Categoría Intermedia está luchando por un cupo en la semifinal, dependiendo de los resultados de sus dos partidos restantes.

Objetivo para 2026: El principal objetivo para el próximo año es continuar compitiendo en Libascopar y buscar ascender nuevamente de categoría.



Participación en Nacionales de Colegios Alemanes

El equipo de básquetbol también tuvo una importante presencia en los torneos nacionales de colegios de habla alemana durante ambos semestres, buscando mejorar continuamente su rendimiento en esta instancia.

Primer Semestre (Puerto Varas):

La Categoría Superior (Sub-18) participó en el Nacional, quedando en noveno lugar.

Segundo Semestre (Infantil): La Categoría Infantil (Sub-14) asistió al Nacional de Colegios Alemanes, donde obtuvo el noveno lugar entre 15 equipos participantes.

Damas Superior (Sub-18): Las damas compitieron en el Nacional, un torneo que solo lleva dos años realizándose en la categoría femenina. A pesar de ir con un equipo muy joven (con un promedio de edad rondando los 14 años, compitiendo contra jugadoras de 17 y 18 años), terminaron en el **cuarto lugar de la Copa de Plata.** El profesor Gutiérrez señaló que, dado que las chicas juegan muy poco durante el año, cada campeonato es una ganancia de experiencia.

Varones Superior (Sub-18): Además, el equipo superior de varones está participando en un campeonato organizado por la Municipalidad de Providencia, que sirve para seguir jugando y ganar rodaje.





CIFRAS DE PARTICIPACIÓN La rama de básquetbol goza de una buena convocatoria, lo cual es considerado por el entrenador un "super buen número":

MINI BÁSQUETBOL (Mixto)

27 participantes

DAMAS

12
participantes

VARONES (Séptimo a Cuarto Medio)

30 participantes

El entrenador hizo hincapié en que, si bien la participación de varones es sólida, existe el desafío de incentivar la rama femenina.

Gran Desafío 2026:

El Colegio será sede nacional mirando hacia el futuro, el mayor desafío y honor para el próximo año es que el Colegio Suizo de Santiago será el anfitrión del Nacional de Colegios de Habla Alemana Sub-14.

Este evento se llevará a cabo en el último trimestre 2025 y se espera la participación de aproximadamente 15 colegios. El objetivo del departamento de educación física y de la rama de básquetbol es doble: organizar un excelente campeonato y, como buenos anfitriones, dar un gran espectáculo deportivo en casa.



ATLETISMO

Aumenta la delegación para el Nacional de Valdivia

El equipo de atletismo del Colegio Suizo se prepara para su participación anual en el sur del país, con una delegación que crece en tamaño y la incorporación de un nuevo profesional al equipo técnico.



Sede y organización del evento

La competición de Atletismo se llevará a cabo en el Colegio Alemán de Valdivia, y la incorporación de un nuevo profesional del equipo técnico.

Crecimiento en la delegación de alumnos

En comparación con años anteriores, la participación del colegio ha aumentado. El año pasado, la delegación fue pequeña, con aproximadamente cuatro o cinco alumnos. Para este año, se espera que asistan ocho alumnos.

Nuevo liderazgo en el equipo

El equipo no viajará solo, sino que irá acompañado por el profesor Ignacio Graver. Es importante destacar que el profesor Graver es nuevo en el colegio, asumiendo un rol clave en el apoyo y acompañamiento de nuestros jóvenes atletas en esta importante cita deportiva.



El principal evento en el horizonte es el Campeonato Nacional de Colegios de Habla Alemana de Gimnasia, que se llevará a cabo en Temuco. Los días 9, 10 y 11 de octubre. Para Daniela Kauer, este es un hito importante, ya que es la primera vez que asiste en calidad de profesora, porque hace unos años había participado como alumna.

Un equipo completo y comprometido

La delegación que viajará a Temuco estará

compuesta por **27 niñas**, desde tercero básico hasta cuarto medio. "Consideramos que este es un número bastante completo para un equipo y es el primer año que participamos con un grupo tan nutrido", explicó Daniela. Las gimnastas participarán en las categorías de preparatoria, infantil y juvenil en **damas**.

Un objetivo clave de la rama es destacar el espíritu de equipo, ya que se busca que **"todas** se sientan parte de lo que hacemos durante





todo el año en el colegio". El equipo se ha esforzado para que todas las niñas se sientan parte, independientemente de si realizan el mínimo requerido para competir, permitiéndoles incluso mostrar ejercicios con ayuda si aún no los logran de manera individual.

Adaptación y avance

Este campeonato nacional presenta un desafío técnico, dado que las bases de competencia se establecen según la edad, a diferencia de los niveles americanos con los que el colegio compite usualmente. Este cambio ha llevado a que muchas niñas deban realizar rutinas más difíciles de lo que acostumbran. Si bien esto ha generado nerviosismo entre las deportistas, también ha servido para que «las niñas avancen más e intenten cosas más difíciles».

Copa Suiza en noviembre

Además del inminente viaje a Temuco, el equipo de gimnasia ya tuvo una participación en la **Copa Amistad** en el mes de junio de este año.

Como cierre de actividades anuales, la rama tiene programada la **Copa Suiza** para el 29 de noviembre. Este evento es organizado por el Colegio, invitando principalmente a otros establecimientos.

"En el Colegio somos 4 profesoras de gimnasia; Valentina Bravo, Angelina Pardo, Javiera Montero y yo, que conformamos un gran equipo y preparamos a las alumnas para los eventos deportivos. Cada una de ellas es muy valiosa para el desarrollo de las gimnastas, desde prekinder en adelante", concluyó Daniela.





RAMA DE ESQUÍ:

Una tradición de nieve y familia La Rama de Esquí del Colegio Suizo es una actividad deportiva consolidada, con una historia que

La Rama de Esquí del Colegio Suizo es una actividad deportiva consolidada, con una historia que se remonta a 14 años. Su objetivo principal es **acercar el deporte de nieve a las familias** del colegio. Durante la temporada 2025, participaron **33 niños** de **26 familias**.

Participación y enfoque familiar

La Rama de Esquí es considerada una **rama** de familia. Si bien el foco de las clases está mayormente en los niños, también se ofrecen clases para apoderados en diferentes niveles. La incorporación de clases para adultos se inició hace aproximadamente cinco años.

La rama del CSS es parte de una agrupación de colegios con rama de esquí: Santiago College, Lincoln, Mayflower y otros colegios adheridos. Esta modalidad permite agrupar a los niños según sus diferentes niveles de progreso.

Temporada y logística

Las clases de esquí se llevan a cabo en **Valle Nevado** y se imparten durante **ocho sábados** a lo largo de la temporada, desde julio hasta septiembre, considerando una interrupción durante las vacaciones de invierno.

Las clases son ofrecidas por instructores del mismo centro invernal y los niños visten una chaqueta roja con la insignia del Colegio Suizo. El arriendo de botas y esquís se realiza



principalmente para los niños, porque muchos adultos ya poseen su propio equipo.

Niveles de instrucción

La rama acoge a todos los niveles, desde los niveles cero (para aquellos que nunca han tomado un esquí) hasta aquellos que ya tienen experiencia y van progresando temporada tras temporada. En general, se recomienda que los niños comiencen a esquiar **desde los 5 años.**

- Para los niños que recién están comenzando a esquiar, la instrucción dura un poco más de **2 horas.**
- Para los niños que ya saben esquiar y buscan subir de nivel, la sesión tiene una duración de **4 horas.**





Estudiante de 8vo nos representó en final de Ajedrez Escolar

Max Hassler, del 8vo Básico A representó al Colegio Suizo de Santiago y a la comuna de Ñuñoa en la gran final de ajedrez de los Juegos Deportivos Escolares.

Para Max el ajedrez es mucho más que una simple actividad deportiva; es una pasión y algo que lo "llama desde adentro". Su dedicación al tablero comenzó a una edad temprana, cuando tenía alrededor de cuatro o cinco años, y fue su padre quien le enseñó los primeros movimientos.

Aunque hubo un periodo donde su práctica disminuyó, en un momento dado retomó el juego y, desde entonces, ha seguido adelante con gran compromiso.

Concentración en la jugada

Al consultarle sobre sus objetivos, Max explica: "Mi profesor siempre me dice que yo no piense en trofeos, que piense en jugadas". Si bien



su meta es ganar competencias, su enfoque principal es **dar lo mejor de sí mismo** en cada movimiento.

La preparación del ajedrecista es rigurosa. Entrena con su profesor dos o tres veces a la semana y además del entrenamiento presencial, su rutina incluye jugar partidas online y ver videos para mejorar sus estrategias.

Si bien Max no alcanzó los primeros lugares, la experiencia y esta oportunidad no serán si no una paso más para consolidarse como un gran exponente del llamado "deporte-ciencia".







